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担任鲁能中方教练组组长

郝郝伟伟，，回回家家！！
本报记者 李志刚

球员、教练“双冠王”，
国内第一人

郝伟，山东淄博人。上世纪90年代，当时
在山东青年队效力的郝伟，经选拔进入健力
宝队留学巴西，是队中的佼佼者之一。健力宝
队回国之后，郝伟很自然地加盟了鲁能泰山
队。1999赛季，鲁能泰山队夺取当年甲A、足
协杯两项冠军，成为职业联赛以来国内首个

“双冠王”得主，身为球队主力右后卫的郝伟
功不可没。

2002年郝伟告别鲁能加盟陕西国力，接
下来的几年他辗转国安、国力等队，最后在金
德退役，并成为了球队的助理教练。2009年10
月12日，长沙金德队主帅朱波下课，郝伟任长
沙金德代理主教练，成为中超最年轻的主教
练，实现了他生涯的转型。

此后，郝伟先后担任中国女足助理教练、
代理主教练、主教练等职，他带队打进2015年
女足世界杯决赛圈并杀入8强，获得了外界的
一致赞誉。随后郝伟辞职，加盟恒大，担任广
州恒大队助教，辅佐斯科拉里。2015赛季，恒
大夺得中超、亚冠两项冠军；2016赛季，恒大
成为中超、足协杯“双冠王”。先以球员，再以
教练的身份成为国内顶级联赛“双冠王”，郝
伟堪称中国足坛第一人。

“中方教练组组长”，
如何开展工作

此次郝伟回归鲁能，担任“中方教练组组
长”一职，他的职责权限是什么？这一点官方
尚未公布。至于郝伟将从哪些方面开展工作，
我们可以从他在恒大的经历中，看出一些端
倪。

“或许我不是一个完美主义者，但我愿意
通过自己的努力，不断去追求更好的东西。”
这是郝伟此前曾经讲过的一句话，知道了这
一点，大家就能理解他从长沙金德、中国女
足、广州恒大、鲁能泰山担任教练一路走来的
心路历程。从时间节点和俱乐部抱负上来看，
郝伟在鲁能的工作，多少会有些许此前在恒

大担任中方教练的影子。
此前，郝伟说过自己在恒大首先要做好

自己的本职工作，做好队员与教练员之间的
沟通，帮助队员更好地理解主教练的意图等；
在恒大之时，作为队内的唯一中方教练，由于
对国内联赛对手熟悉一些，郝伟自然就承担
起提供对手资料这一任务；而在训练当中当
有的队员一时不太理解主教练的意图，他也
会进行辅导性开导。现在球队从恒大换成了
鲁能，主帅从巴西人斯科拉里换成了德国人
马加特，职务由中方教练换成了中方教练组
组长，郝伟想来还是会从以上几个方面开展
工作，至少在开始阶段应该是这样的。

深化改革，
鲁能踏实前行

与其他球队在转会市场上的热闹非凡相
比，鲁能泰山显得低调务实，此次官宣郝伟回
归，被球迷戏称为今年冬天的“第一签”。事实
上，郝伟此次叶落归根，除了感情方面的因素
之外，更应被视为鲁能体育继续深化改革的
一个具体步骤。

如今的中超联赛，有人说是“金元竞赛”，
其实光有钱，是远远不够的，如今的中超对各
俱乐部职业化程度的要求越来越高，各支球
队深谙只有更职业才能立足联赛、谋求发展，
而这种职业化不仅体现在请来大牌外教和外
援，更体现在对球队的训练、竞赛、技术、管
理、运营等各个层面。大约一年之前，李小鹏
回归鲁能，担任鲁能足球俱乐部副总经理、技
术总监、中方教练组组长等职务，被认为是鲁
能体育走向职业化、专业化道路的坚实一步，
2016赛季，鲁能既有打进亚冠八强的喜悦，也
品尝了中途换帅、为保级而战的艰辛，从整体
上而论，鲁能认为改革的方向是正确的。

此次郝伟回归，担任球队中方教练组组
长，不仅可以发挥他的专业特长；李小鹏应该
也能腾出更多的时间，在俱乐部管理岗位上
更好地发挥自己的作用；鲁能体育“让专业的
人，做专业的事”——— 这可以说是真正意义的

“多赢”！

在风传了半年之后，郝伟回归鲁能之事，终于迎来了“官宣”。12月
26日下午，鲁能在官方公告中写道：经研究决定，郝伟任山东鲁能泰山足
球队中方教练组组长，李小鹏不再兼任此职务。郝伟于1998年在山东鲁能
泰山队开始其个人职业生涯，为球队效力了四个赛季。2007年退役后开始
执教生涯，曾于2013年3月出任中国女子足球队主教练，2015年带领中国女
足参加加拿大女足世界杯，进入8强。

申花欲招揽迪马利亚

中中超超又又要要来来个个““天天价价巨巨星星””？？
法国权威媒体《队报》透露，由

于无法得到埃梅里的重用，阿根廷
飞翼迪马利亚准备离开巴黎王子
公园球场，而有中超球队希望得到

“天使”，《世界体育报》则证实，目
前正在追求迪马利亚的中超球队
是上海申花，而波耶特希望打造迪
马利亚+特维斯的天使野兽组合。

迪马利亚在2015年夏天加盟
巴黎，转会费是6300万欧元，上个
赛季的“天使”发挥出色，是巴黎的
核心球员之一，但是本赛季，“天
使”的发挥却没有达到预期，法甲
前15轮，他仅仅打入1球，助攻5次，
虽然看上去数据不是很糟糕，但是
要知道在上个赛季同期，迪马利亚
在法甲的数据可是6球10助攻。在
埃梅里的进攻体系下，迪马利亚无
法发挥出最大的能量，他和埃梅里
的关系也一般，而法国媒体甚至指

出，巴黎主席纳赛尔和迪马利亚有
过对话，敲打了阿根廷人。

据悉，目前迪马利亚准备在冬
季闪电离开巴黎，而他会考虑来自
中超的报价，《世界体育报》指出，
追求迪马利亚的俱乐部是上海申
花，目前这支中超的老牌劲旅即将
签下特维斯，而如果再购入迪马利
亚，那么两位阿根廷国脚打造的攻
击群将非常有威胁，一个是天使，
一个是野兽，他们的搭档将不逊于
上港的三叉戟(胡尔克+奥斯卡+
埃尔克森)。

考虑到迪马利亚加盟巴黎的
转会费是6300万欧元，而他的合同
在2019年6月30日到期，因此申花
想要挖角必然付出天价转会费，也
必然需要给“天使”开出不菲的个
人待遇。

(综文)在巴黎不得意的迪马利亚能在中超闯出一片天吗？

在外闯荡多年的郝伟这次终于回家了。
Osports 供图
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